



Semaine du 26 mai au 02 Juin 2024

Paroisse Notre-Dame de l'Assomption de BOUGIVAL

1, Rue de la croix aux vents 78380 BOUGIVAL

e-mail : eglisebougival@free.fr tél : 01.39.69.01.50 ou 06.70.35.10.56
site et informations de la paroisse www.paroissebougival.fr

La présence « aux fêtes de famille » ?

Il est très fréquent que l'on entende : « nous avons eu une merveilleuse fête de famille. Nous ne manquerions pour rien au monde de tels moments » ou bien « je ne pourrai malheureusement pas être à telle ou telle activité ou répondre à ton invitation car nous avons une fête de famille importante pour laquelle on ne dérogerait pour rien au monde ». De fait ces moments de vie de famille sont d'autant plus importants que nous vivons à une époque où tout ce qui peut faire grandir et renfoncer les liens familiaux est à saisir.

Dimanche prochain, Dieu nous attend pour sa Fête qui est par conséquent de ce fait même la Fête de sa famille qu'est la paroisse.

Comme saint Jean Paul II l'a rappelé dans son encyclique sur l'Eucharistie, *la paroisse est une communauté de baptisés qui expriment et consolident leur identité surtout à travers la célébration du Sacrifice eucharistique... Si, l'Eucharistie édifie l'Église et l'Église fait l'Eucharistie, il s'ensuit que le lien entre l'une et l'autre est très étroit... La pieuse participation des fidèles à la procession du Saint-Sacrement lors de la solennité du Corps et du Sang du Christ est une grâce du Seigneur qui remplit de joie chaque année ceux qui y participent.*

Dès lors quelle excuse pourrait justifier de ne pas y participer ?

Là se mesure concrètement ce que signifie « croire en l'Église », notre famille spirituelle. Là s'incarne concrètement l'affirmation selon laquelle nous affirmons faire réellement et pleinement partie de l'Église dans la portion « territoriale » où le Seigneur nous a appelés à vivre l'Eucharistie, la paroisse territoriale ou « de cœur ». D'où le lien Fête-Dieu-Fête paroissiale... et ... présence de tous !

Je (ou plutôt le Seigneur !) compte donc sur la présence de tous et qu'ainsi « loué soit à tout instant Jésus au St Sacrement » par notre belle et vivante paroisse.

Merci d'avance à tous pour votre présence et pour votre aide pour les préparatifs (fleurs, tente, chants, sono, etc.) !

P. BONNET+

INFOS DIVERSES

- **Mardi 28/05 : Catéchisme pour les 6^e (17h30)**
- **Mardi 28/05 : seront célébrées les obsèques de Michel BIDAULT à 10h00**
- **Mardi 28/05 : Réunion des « Foyers Chrétiens » CANA, à 20h30 à 22h30**
- **Mercredi 29/05 : Catéchisme des CE2, CM1, CM2 de 10h30 à 11h30**
- **Mercredi 29/05 : Retraite de 1^{ère} communion : de 9h30 à 19h chez les Annonciades à Thiais**
- **Adoration continue du Saint Sacrement de mercredi 29/05 à 09h à jeudi 30/05 à 18h**
- **Jeudi 30/05 : Réunion de Préparation au Baptême à 20h30 à la Maison paroissiale [1, rue de la Croix aux Vents]**
- **Vendredi 31/05 : Réunion des « Foyers Chrétiens » CANA, à 20h30 à 22h30**
- **Samedi 01/05 : Catéchisme des CE2, CM1, CM2 de 11h00 à 12h00**
- **Dimanche 02/06 : Messe solennelle à 10h30 puis procession et fête paroissiale.**

Participons tous à cette belle fête ! Merci d'apporter des **fleurs jaunes et blanches vendredi matin (c'est le mieux) ou samedi matin** afin de fleurir l'église ! C'est un jour de grande fête en l'honneur de Jésus en sa présence eucharistique « parmi nous », plus festif que le Jeudi Saint car « hors carême » !



Secrétariat :

Lundi : 9h30 - 11h30,
Mardi, Jeudi et
Vendredi : 14h - 16h

Confessions :

→ Une ½ h avant
messes de semaine
ou sur rdv.

Lundi 27/05	09h00	St Augustin de Cantorbéry	Messe pr Gilles de France
Mardi 28/05	09h00	St Germain	Messe pr Bernard de LA CROIX VAUBOIS
Mercredi 29/05	18h30	St Yves de Chartres	Messe pr Jacqueline BIDAULT
Jeudi 30/05	18h30	Sainte Jeanne d'Arc	Messe pr Sylvain ROUSSELLE
Vendredi 31/05	09h00	Visitation T.Ste Vierge Marie (Fête)	Messe pr Norberto COELHO
Samedi 01/06	09h00	St Justin	Messe pr Joao DOS REIS GRILO
Dimanche 02/06	10h30	Fête-Dieu.	Messe pr Hubert HENRY

A PROPOS DE L'OFFRANDE DE CARÊME – Merci – Deo Gratias – Prions encore !

Message de Fabienne B. (qui a apporté directement les dons)

*Bonjour à tous,
De retour de Syrie : médicaments et argent remis aux Carmels d'Alep !
Je préparerai un compte rendu que je vous partagerai.
Merci pour vos initiatives et générosité !*

Je suis heureuse d'avoir réussi à tout emmener aux sœurs. C'est toujours risqué de prendre autant de cash surtout en euros puisque c'est interdit d'avoir de l'argent autre que la livre syrienne et bien sûr tous ces médicaments...mais on a éparpillé dans plusieurs valises avec mes vêtements au-dessus

*Chaque Check-point était une prière 🙏 merci mon Dieu ! Amitiés
Fabienne*

La collecte remise a été de 5700 €
soit 80 millions de livres syriennes !
Très belle générosité ! Sans oublier
la prière qui ne se comptabilise pas !
Merci à tous !

Message de Sœur Anne-François de la Nativité du Carmel d'Alep (04 mai 2024)

+ *Bien chère Madame,*

Fabienne est bien arrivée à Alep hier en fin d'après-midi, plus chargée qu'un camion de déménagement ! Mais grâce à Dieu, elle n'a pas eu d'ennuis aux frontières (un coup des bons anges !) et les médicaments sont tous arrivés à bon port. Comment vous remercier ? Vraiment j'ai été très émue en voyant une grande table toute pleine de médicaments. Même le thermomètre est arrivé à bon port.



Et que dire de toutes vos offrandes, paroissiales ou personnelles ? Votre générosité et celle de tous vos bienfaiteurs est un soleil dans notre cœur et dans le cœur de tous les Alépins qui vont pouvoir en profiter. Merci de remercier tout particulièrement votre curé...et votre pharmacienne !

Chère Madame, vous savez que notre reconnaissance se traduit essentiellement en prières. Et elles ne vont pas manquer pour vous.

Je vous laisse en vous disant un très grand merci de la part de notre Prieure et de la communauté. Priez pour nous, pour les Alépins et toute la Syrie. Je ne prolonge pas, mais vous reste très unie dans le Seigneur.

Sr Anne-Françoise de la Nativité.

Message de Sœur Anne-François de la Nativité du Carmel d'Alep (14 mai 2024)

Mon Père,

En cette si belle fête de St Matthias, l'appelé par « récupération », je viens enfin vous remercier de la si généreuse offrande de Carême de vos paroissiens et de vous-même. Elle nous est parvenue il y a dix jours par une amie, comme convenu. Nous sommes touchées de votre geste et remercions le Seigneur de toutes les générosités qu'il suscite un peu partout pour les plus nécessiteux, matériellement ou spirituellement... Pardonnez-moi de ne vous écrire que maintenant.

Merci de dire à vos paroissiens combien votre démarche nous a touchées. Que le Seigneur vous en remercie en vous répandant mille grâces par son Esprit Saint d'Amour de Vie, de Joie, de Paix !

Nous comptons sur vos prières fidèles et vous assurons des nôtres, si pauvres qu'elles soient.

Belle et sainte solennité de la Pentecôte. Que le Saint Esprit renouvelle la face de la terre et celle de tous nos cœurs !

Sr Anne-Françoise de la Nativité



DIMANCHE PROCHAIN 02 JUIN :

FÊTE-DIEU



« Jésus parcourait toute la Galilée, (...) guérissant toute maladie et toute langueur parmi le peuple » Mt V, 23

10 h 30 : Messe solennelle (unique messe) **avec bénédiction des tableaux**

11 h 45 : Procession du Saint Sacrement dans Bougival

(rue du Gal Leclerc, rd-point Charles de Gaulle, Rue Kellner, Rue Jomard, remontée vers l'église.)



FÊTE PAROISSIALE

A partir de 13 h 30 (Dans le jardin du presbytère)

- **barbecue et pique-nique.** Comme à l'accoutumé, la paroisse offre l'apéritif et pour garnir le buffet, chacun apporte, au choix, grillades, salades, quiches, desserts, boissons, etc...que nous partagerons.

- **Jeux divers.**



A propos de la procession de la Fête-Dieu de dimanche prochain...



31 mai, fête de la Visitation : Marie, 1^{ère} procession eucharistique !

Benoit XVI, d'après la méditation à la Grotte de Lourdes dans les Jardins du Vatican, 31.5.2005

Vierge Marie,
Marie Tu te rends chez ta cousine âgée Elisabeth, que tous disaient stérile et qui en revanche était parvenue au 6^{ème} mois d'une grossesse donnée par Dieu (cf. Lc 1, 36), alors que Tu portes dans Ton sein Jésus qui vient d'être conçu.

Marie, Tu n'as pas peur, parce que Dieu est avec Toi, Dieu est en Toi.

D'une certaine façon, nous pouvons dire que Ton voyage a été la première "procession eucharistique" de l'histoire.

Marie, tabernacle vivant de Dieu fait chair, tu es l'arche de l'Alliance, dans laquelle le Seigneur a visité et racheté son peuple. La présence de Jésus te comble d'Esprit Saint.

Quand tu entres dans la maison d'Elisabeth ta cousine, Ton salut déborde de grâce : Jean frémit dans le sein de sa mère, comme percevant la présence de Celui qu'il devra bientôt annoncer à Israël. Les fils exultent, les mères exultent. Cette rencontre imprégnée par la joie de l'Esprit, trouve son expression dans le chant du Magnificat.

Vierge Marie, n'est-ce pas également la joie de l'Église, qui sans cesse accueille le Christ dans la Sainte Eucharistie et l'apporte dans le monde à travers le témoignage de la charité active, emplie de foi et d'espérance?

Oui, donne-nous de comprendre et de vivre cela : accueillir Jésus et l'amener aux autres est la véritable joie du chrétien ! Vierge Marie, Notre-Dame de la Visitation, nous désirons tant Te suivre et T'imiter. Donne-nous une âme profondément eucharistique, et toute notre vie pourra devenir un Magnificat.

Repères d'histoire :

Les processions du Saint Sacrement s'inspirent de 1 Roi 8, lorsque Salomon fit transporter l'Arche au Temple. Dès 675, on fit une procession du Saint Sacrement du Tabernacle. Ces processions du tabernacle étaient courantes et avaient lieu le dimanche au XI^{ème} siècle.

Le Père Pedro de Praga qui, depuis quelque temps, doutait de la présence réelle du Christ dans l'Eucharistie fit un pèlerinage à Rome en 1264 pour obtenir la grâce de la fin de ce tourment. Lors d'une halte à Bolsena, lors de la Consécration, la Sainte Hostie devint, de manière visible, vraie chair et commença à saigner, des gouttes de sang tachant le corporal.

Bouleversé, le prêtre informa sur-le-champ du prodige divin le pape Urbain IV, qui se trouvait alors dans une ville voisine, Orvieto. Il réclama immédiatement qu'on lui amène l'Hostie et qu'on lui apporte le corporal maculé de sang pour vérifier les faits. À la vue du miracle, le souverain pontife lui-même tomba à genoux devant le corporal et l'exposa à la vue de toute la population.

C'est en raison de cette manifestation surnaturelle que le pape Urbain IV institua par la bulle « Transiurus de hoc mundo » la fête du Corpus Christi, répondant à la demande que Notre Seigneur avait faite à Ste Julienne en 1209.

« Si quelqu'un dit que, dans le Saint Sacrement de l'Eucharistie, le Christ, Fils de Dieu, ne doit pas être adoré d'un culte de latrie, même extérieur et que, en conséquence, il ne doit pas être vénéré par une célébration festive particulière, ni être porté solennellement en procession selon le rite et la coutume louables et universels de la Sainte Église, ni être proposé publiquement à l'adoration du peuple, ceux qui l'adorent étant des idolâtres : qu'il soit anathème. » (Concile de Trente, XIII session, 11 oct 1551)

La sainte Trinité expliquée aux enfants ...

(ndlr : et pas qu'à eux...)

Le dimanche qui suit la Pentecôte est toujours consacré à la Sainte Trinité. La fête de la sainte Trinité peut être une belle occasion pour expliquer aux enfants ce grand Mystère.

Tout d'abord, il faut leur parler du mot "Trinité". Pourquoi ne pas essayer de trouver avec eux des mots qui commencent par "tri", comme tricycle, par exemple. "Tri" implique donc qu'il existe 3 éléments. En Dieu, il y a trois Personnes. Quelles sont-elles ? Pour aider les enfants à les trouver eux-mêmes, il faut leur proposer de faire le signe de croix. Ils remarqueront vite qu'ils invoquent effectivement trois Personnes : le Père, le Fils et le Saint-Esprit (à moins qu'ils n'en citent une 4^{ème} appelée... "Amen" ! Si c'est le cas, ce sera une bonne occasion de leur redire le sens de cette formule en hébreux qui signifie « je crois, j'adhère » plus ou moins équivalente en français à celle d'ainsi soit-il).

1. Parler de chacune des trois Personnes de la Trinité

Il y a trois Personnes mais un seul Dieu. Ces trois Personnes ne sont pas 3 dieux. Papa, Maman, l'enfant, cela fait 3 personnes mais aussi 3 hommes. En Dieu, c'est différent : trois Personnes mais un seul Dieu. Il est important de bien insister sur cette vérité qui, en plus de la compréhension de notre intelligence, requiert l'adhésion de notre foi. Quand nous parlons de Dieu, quand nous disons croire en Dieu, quand nous Le prions, il s'agit bien des 3 Personnes : Père, Fils et Esprit saint. Ces 3 Personnes reçoivent la même adoration et la même gloire. Il n'y en a pas une qui est plus importante ou plus divine que les autres.

C'est pourquoi il est important de parler à l'enfant de chacune des trois. Certes, c'est toujours le même Dieu, l'Unique, mais il est bon d'être familier avec les trois. Une petite fille, à qui on avait surtout parlé du Père et du Fils, a été très étonnée de découvrir que le Saint-Esprit était pleinement Dieu. Comme on lui en parlait peu, on Le priait nommément moins souvent que le Père et le Fils. Il représentait pour elle un personnage second, une sorte de serviteur de Dieu.

2. Employer les bons mots

Pour la même raison, il faut être bien clair quand on parle aux enfants. Certains termes, justes en eux-mêmes, peuvent être ambigus pour des petits. Ainsi, il est juste de dire que l'Esprit saint est l'Esprit de Jésus. Mais c'est ambigu : pour des enfants cela peut vouloir dire que l'Esprit Saint n'est pas une Personne distincte de celle de Jésus. Cela peut représenter pour eux quelque chose comme la partie spirituelle de Jésus et c'est tout.

Il est juste aussi de dire que Jésus est le Fils de Dieu. Mais il faut bien préciser les choses afin que l'enfant sache que Jésus, Fils de Dieu, est Dieu. Pas un autre Dieu que son Père. Il est un seul Dieu avec son Père et le Saint-Esprit. En parlant avec des enfants, on s'aperçoit que, trop souvent, ils se représentent un seul Dieu, certes, mais en une seule Personne : le Père. Ce Dieu Père a un Fils, Jésus, animé par un esprit, l'Esprit saint. Bien sûr, les enfants ne peuvent pas tout comprendre du Mystère de la Sainte Trinité. Mais ce n'est pas une raison, bien au contraire, pour édulcorer la vérité. Les adultes non plus ne comprennent pas tout... et parfois ils comprennent même moins bien que les enfants parce que, si leur intelligence est plus développée, leur foi est souvent plus frileuse et plus engourdie.



Ste Elisabeth de la Trinité :

Du cœur, de la Trinité, du plus profond du mystère de Dieu, jaillit et coule sans cesse le grand fleuve de la miséricorde. Cette source ne sera jamais épuisée pour tous ceux qui s'en approcheront. Autant la profondeur du mystère renfermé est insondable, autant la richesse qui en découle est inépuisable.

3. Expliquer que par la foi, il est possible d'entrevoir la Trinité Sainte

D'ailleurs, face au Mystère, Dieu ne nous dit pas : "Laisse ton intelligence de côté, ne cherche pas à comprendre". Au contraire : s'Il a donné aux hommes une intelligence, c'est pour qu'ils s'en servent et qu'ils la développent dans tous les domaines. Il faut donc se servir de son intelligence, en toute humilité, en reconnaissant ses limites. Dieu dit : "Crois. Aie confiance". Et cette Foi permet de connaître des vérités que l'intelligence seule ne permettrait pas d'atteindre.

Si, face au Mystère d'un seul Dieu en 3 Personnes, on se dit : "C'est impossible. Ça ne peut pas exister. C'est ridicule de penser que c'est vrai", on reste avec sa petite intelligence très limitée, avec une vision de la réalité au ras du sol. Si on croit, si on accepte de reconnaître une réalité qui est supérieure, on peut entrer dans le Mystère. Par la Foi, on peut entrevoir la Trinité Sainte, et déjà La contempler en attendant le jour où on la verra face à face. En regardant la Sainte Trinité, on voit que Dieu est amour : le Père aime le Fils qui aime le Père, et de cet amour jaillit l'Esprit saint. Pour aider les enfants à entrer dans le Mystère de la Sainte Trinité, il ne suffit pas de leur dire que c'est un seul Dieu en trois Personnes. Il faut ajouter : trois Personnes qui s'aiment. Le sens de la Sainte Trinité, c'est cet amour infini qui ne cesse de circuler entre les trois Personnes.

D'après un article de Christine Ponsard.